



# Se reúne Grupo de Amistad México-República de Cuba, en la Cámara de Diputados



**Boletín No. 2249**

## Se reúne Grupo de Amistad México-República de Cuba, en la Cámara de Diputados

El Grupo de Amistad México-República de Cuba, que preside el diputado Rubén Moreira Valdez (PRI), llevó a cabo este viernes su primera reunión ordinaria.

El diputado Rubén Moreira Valdez dio lectura a un documento en borrador mediante el cual el Grupo de Amistad condena el bloqueo económico a Cuba y se pronuncia por la libre autodeterminación de los pueblos, el principio de no intervención y a favor de la paz internacional que, considera, son la columna vertebral del Estado mexicano.

Este pronunciamiento será revisado y posteriormente firmado por cada diputada y diputado del Grupo de Amistad, para luego ser difundido, según acordaron sus integrantes.

Informó que en septiembre se contempla una visita interparlamentaria de diputadas y diputados de la LXV Legislatura a La Habana, para conocer de cerca temas deportivos, culturales, científicos de ese país.

Agradeció al pueblo cubano su cooperación internacional en materia de salud y educación, a través del programa Yo Sí Puedo y por los servicios médicos prestados.

El diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI) se congratuló por la creación del Grupo de Amistad y recordó la presencia cubana en Tulancingo, Guerrero, durante la década de los 50's cuando Fidel Castro y el Che Guevara se hospedaron en el histórico Hotel Palmas, donde una célula de guerrilleros cubanos realizaron su entrenamiento.



La diputada Marisol García Segura (Morena) destacó que los vínculos de amistad, solidaridad y respeto del pueblo mexicano con Cuba datan del 20 de mayo de 1903 cuando se establecen oficialmente los acuerdos entre ambos países en materia científica, tecnológica, cultural y de salud.

Comentó que uno de los más importantes es el quinto protocolo adicional al acuerdo de complementación económica número 51 entre México y Cuba, firmado con la finalidad de facilitar la emisión y recepción de los certificados de origen en el marco de la pandemia por Covid 19.

Otro acuerdo fue la firma de la Carta de Intención en materia de cooperación bilateral para la implementación del proyecto de desarrollo rural y fortalecimiento de las capacidades locales y económicas, sociales y ambientales, el 2 de diciembre del 2021.

“El pueblo mexicano ha afianzado las relaciones de hermandad y cooperación con la República de Cuba y estos instrumentos internacionales muestran la clara intención de México de seguir colaborando para el progreso de las naciones”, subrayó.

La diputada Fátima Almendra Cruz Peláez (PVEM) expuso que entre México y Cuba son más de 100 años de relaciones bilaterales, con cercanía, afecto y enorme trascendencia histórica, ya que se han apoyado recíprocamente en situaciones complejas.

El diputado Roberto Carlos López García (PRI) agradeció al gobierno de Cuba su apoyo en materia de salud, ya que en los últimos 20 años el pueblo de Michoacán ha sido beneficiado con el programa de cirugías de cataratas que realizan los médicos especialistas cubanos.

También del PRI, la diputada Sofía Carvajal Isunza recordó que su papá, Gustavo Carvajal Moreno fue amigo de Fidel Castro y que su abuelo, Ángel Carvajal Bernal, desde la Secretaría de Gobernación propició que el líder cubano pudiera salir de México desde Tuxpan, Veracruz, hacia Cuba.

De la misma bancada, la diputada Reynel Rodríguez Muñoz se pronunció por fortalecer las relaciones comerciales entre México y Cuba, así como por un mayor intercambio en materia turística y cultural.

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) manifestó que a ambas naciones las une la lucha de resistencia, el deseo de un profundo cambio mundial al orden económico prevaleciente, por lo que hay que seguir estrechando los puentes de apoyo entre ambos gobiernos.

Agradeció a la República de Cuba su colaboración en materia de ciencia y salud en plena pandemia del Covid, 19 así como su colaboración para que decenas de médicos cubanos vengan a México a prestar servicios en zonas marginadas.



Por el PRI, diputada Paloma Sánchez reconoció que los maestros cubanos son ejemplo de valentía, lucha, con una inteligencia extraordinaria, pero se pronunció por mayores condiciones de seguridad pública que garanticen la estadía de los médicos cubanos en México.

También del PRI, la diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz se pronunció por la elaboración de un trabajo editorial que rescate la memoria histórica de las relaciones bilaterales y parlamentarias entre ambos países.

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) recordó los más de 120 años de relación y cooperación internacional entre México y la República de Cuba en salud, educación, rescate de playas y apoyos en desastres naturales por huracanes.

Se pronunció por renovar el convenio de colaboración suscrito en 2012 para intercambio en temas culturales y deportivos, que vence este año.

Finalmente, el diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) propuso que en Zacatecas se realice la próxima reunión del Grupo de Amistad México-República de Cuba, porque en esa entidad, dijo, existen constantes intercambios culturales, médicos y deportivos.

En las conclusiones, el diputado Moreira Valdez dio a conocer el contenido del plan de actividades 2022-2024, que será revisado por los integrantes del Grupo; contempla eventos culturales, empresariales y una visita de trabajo a La Habana, entre otras.

A la primera reunión ordinaria asistieron el excelentísimo Marcos Rodríguez Acosta, embajador de la República de Cuba en México; el diputado Augusto Gómez Villanueva (PRI), secretario de la Comisión de Relaciones Exteriores y decano de la Cámara de Diputados, y Leopoldo Alfredo Valle Álvarez, consejero político de la Embajada de la República de Cuba en México.